

Les KT font un retour sur l'Exposition installée dans le Hall du temple jusqu'au 19 novembre

L'histoire des sports : quel lien avec le protestantisme ?

Manon, Aïna, Klervie, Thierry, Tessa, Ilan, Leslie, Thibaud et Roanna ce vendredi soir-là sont partis à la découverte de l'exposition du temple. Ils étaient par 2-3 et avaient pour mission de remplir le Quizz proposé par l'exposition pour les 12-13 ans. Ils se sont finalement vite rejoints, avec Suzie et Virginie aussi, car plusieurs questions posées étaient bien difficiles! Qu'avons-nous appris?

Catéchètes: Pourquoi est-ce qu'en ce moment, en France, on parle encore plus du sport?

KT: Car on reçoit les JO en France en 2024! **Catéchètes**: Le sport, vous en faites tous?

KT: Au collège, mais aussi en loisirs: du basket, du judo, du foot, de la danse, du tennis, du VTT, ou encore de la trottinette free style! Pour certains, c'est en compétition.

Catéchètes: Qu'est-ce que cela vous procure? c'est bien?

KT: Du plaisir car on fait ça avec d'autres, on partage avec notre équipe de beaux moments. Cela m'aide à évacuer du stress. Cela demande de la concentration, ça peut m'aider. On y crée des amitiés. Il y a aussi des règles et on apprend à respecter l'adversaire.

Catéchètes: Dans ce que vous avez dit, voyez-vous un lien avec la foi ? avec ce que Dieu nous donne de vivre quand on est chrétien ?

KT: Dans notre paroisse, on vit ça aussi: de bons moments de partage, on crée des amitiés, on se fait du bien car on parle ensemble et on prie les uns pour les autres et aussi plus largement pour le monde, avec tout ce qui s'y passe de difficile.

Catéchètes: Un verset biblique peut nous faire penser au sport: c'est Paul qui l'écrit quand il parle de son ministère, de sa mission d'annonce de l'Évangile à toute la terre qui se termine: « /'ai mené le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi» (Deuxième Lettre à Timothée, chapitre 4, verset 7). Paul aussi a aimé cet effort-là, il est arrivé au bout, il a conservé intacte sa foi et donc le sens de ce qu'il a fait: car il l'a fait pour Dieu, à la gloire de Dieu, avec Dieu à ses côtés. Il n'a pas chuté, il a tenu bon, il n'était pas seul. Les joueurs connus passent beaucoup de temps dans le sport et ils gardent la foi, ils arrivent à entretenir leur foi. Vous aussi, jeunes, construisez ce lien et votre vie sera forte.

Le protestantisme est attaché à ce que le sport peut apprendre sur soi (l'effort, le dépassement de soi, l'importance de la discipline), sur l'autre (respect de son corps, reconnaissance de sa force et de sa supériorité) et sur Dieu (louange pour le corps, pour la joie du jeu, des autres et pour la Création).

En lisant l'exposition, nous avons trouvé d'autres éléments intéressants, que nous n'avons pas tous eu le temps d'exploiter mais qu'on vous invite à venir voir, attention, avant le 20 novembre ! En voici quelques-uns...

Naissance du basket

En 1891, un froid polaire s'abat sur

Springfield (États-Unis). Les jeunes étudiants (protestants) du Collège de la Young Men's Christian Association (YMCA) ne peuvent plus jouer au rugby ou au football américain. Leur professeur crée un sport collectif en salle, privilégiant l'agilité, la vivacité, l'habilité plutôt que la force : il surélève les « buts », le ballon (de football jusqu'en 1929) sera lancé dans un panier en bois à fond plein. En anglais, panier = basket, le basket-ball est né!

Un lieu emblématique : le centre UCJG (Union Chrétienne des Jeunes Gens = YMCA français) 14 rue de Trévise à Paris

En 1893 est né ce lieu d'accueil, d'entraide et de partage, œcuménique, et où chacun pourrait s'épanouir corps, esprit et foi. On y trouve : un restaurant coopératif, une piscine et un gymnase couverts, une salle polyvalente pour du théâtre, des concerts et des conférences, une bibliothèque, un bowling, un billard et des services sociaux et médicaux... Fin décembre 1893, y est inauguré un nouveau sport en France : le basket, apporté par un éducateur formé à la YMCA de Springfield. Une salle de basket, surplombée d'une piste circulaire de course à pied, est installée dans le gymnase. Elle est aujourd'hui la plus ancienne du monde! En 2023, un mécénat est lancé pour la rénover : adopter une lame de parquet (adopteunelame.com)!





Naissance du volley

En 1895, par le pasteur G. Morgan, professeur d'éducation physique dans un centre YMCA dans le Massachusetts (États-Unis). Il cherchait un sport qui soit adapté aux hommes d'affaires plus âgés, « fatigués » : un sport d'intérieur plus doux et pour les longues périodes d'hiver.

Sport adapté (différent de l'handisport)

Le Sport adapté concerne les personnes ayant une déficience intellectuelle à laquelle peuvent être associés des handicaps physiques ou sensoriels (polyhandicap) ou/et des troubles psychiques. Il est créé vers 1960-1970 par la sœur Eunice du président américain John Kennedy.

La Fondation protestante John Bost (en Dordogne) sera vite un vivier de licenciés dans ce Sport adapté.

L'Handisport, lui, relève d'un handicap physique et est créé dans les années qui ont suivi la Seconde Guerre mondiale.

On y parle encore des Éclaireurs Unionistes, de football ou de sports de montagne...